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Сюрпризы
с неба
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Как вы думаете, станет ли
великим ученым школь-
ник, который постоянно
слышит комплименты
типа: «Лентяй, тупица,
двоечник!» Как помочь ре-
бенку реализовать свои
подлинные способности?7777

Одна фраза, высказанная на школьном выпус-
кном вечере, все при-
ходит мне на память:
«Вы вырываетесь из
теплого гнездышка во
взрослую жизнь, а она
очень сложна, а порой
и страшна. Крепитесь,
желаю вам все претер-
петь и победить».

●●●●● ЖИЗНЬ. ИНСТРУКЦИЯ
ПРИЛАГАЕТСЯ
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●●●●● ДОГОВОР С
НЕЧИСТОЙ СИЛОЙ

Народные целители —
кто они: шарлатаны или
посланцы неведомых
сил? И не опасно ли
прибегать к их помощи?
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Что бы вы спросили у
Бога, если бы у вас
была такая возмож-
ность? С таким вопро-
сом мы обратились к
жителям нашего го-
рода.

●●●●● ВОПРОС К БОГУ

●●●●● НЕВИДИМЫЙ МИР
Сегодня в рубрике «По-
пулярное богословие»
мы хотим познакомить
вас с духовным миром
и главное — с самым
таинственным из Лиц
Святой Троицы — Свя-
тым Духом.4444

Христианская газета для всех

4444

Знаете ли вы, что христианство появилось в
Индии раньше, чем во
многих странах Евро-
пы? Его история в Ин-
дии была необычной,
как, впрочем, и все в
этой удивительной
стране.

●●●●● ХРИСТИАНСТВО
В ИНДИИ

5555
●●●●● ИЩИТЕ... МУЖЧИНУ

6666

Где он, настоящий
мужчина, герой и пер-
вопроходец, надежда
и опора хрупкой жен-
щины? И в чем искать
опору ему самому?

аверное, вы тоже не любите
метаться в предпраздничные
дни по магазинам и рынкам,

толкаясь среди чьих-то заботливых
родителей, бабушек, крестных и подру-
жек, сметающих с прилавков духи,
шоколадки, игрушки, носки и поздрави-
тельные открытки? Да-да, конечно, не
стоит портить суетой и толчеей волшеб-
ное ожидание праздника. Пока есть
время, давайте сделаем это заранее —
неспешно обдумаем и выберем подарки
для наших любимых. Правда, если в их
списке имеются дети, то яркие свертки
придется запрятать поглубже, иначе
малолетние детективы, влекомые
ненасытным любопытством, быстро до
них доберутся, и сюрприза не получится.

Ну, а мы с вами, конечно же, уже не
шарим по укромным уголкам в поисках
подарков, но зато нам часто хотелось бы
знать заранее, какие сюрпризы пригото-
вил нам в будущем наш Небесный Отец.

Что-что, а удивлять Бог умеет. «Мои
мысли – не ваши мысли, ни ваши пути –
пути Мои», — говорит Писание, и это
точно: за Его мыслями мы не успеваем.
Когда мы ждем от Бога ответа, из двух
предполагаемых вариантов Он обычно
выбирает третий. Помощь приходит,
откуда не ждали, обстоятельства скла-
дываются самым фантастическим
образом, но чувствуется, что Бог дири-
жирует этой симфонией неожиданнос-
тей. Да что там, даже если Он исполняет
то, что Сам предсказал давным-давно,
Он все же умудряется сделать это не
совсем так, как мы ожидали. Или совсем
не так. В общем, если решишься иметь с
Ним дело — сюрпризов не избежать!

Стоит ли удивляться, что Его приход
в мир был совсем не таким, какого
могли ждать люди? Ну, почему бы,
например, Мессии не спуститься с
неба на огненной колеснице прямо в
центре Иерусалима и не начать тут же,

Сюрпризы
с неба

не сходя в места, вершить праведный
суд над нечестивыми (а особенно над
захватчиками-римлянами)? Нет, стоп,
Он ведь должен был сначала где-то
родиться — точнее даже не где-то, а в
Вифлееме, и обязательно в семье
потомков Давида. Об этом прямо
говорили пророчества. Кстати, Иисус
их исполнил, но, как всегда, весьма
своеобразно — родился в каком-то
хлеву, в бедной семье, которая вообще
оказалась в Вифлееме волею случая.
Ну, хорошо, вышеупомянутая колесни-
ца могла бы появиться и попозже, да и
вообще, в крайнем случае, ее могли бы
заменить несколько эффектных чудес в
присутствии иудейских начальников,
так что дальнейшая деятельность
Мессии происходила бы уже с их
ведома и одобрения. Так нет же — этот
Человек, претендующий на
столь высокое звание, делал
все не так.

БОЛЬШЕ ЗАКОНОВ, ХОРОШИХ
И РАЗНЫХ

охоже, 10-летие независимости
Украины наше правительство
решило отметить, развив бурную

законотворческую деятельность, призван-
ную еще больше приблизить нас ко всему
цивилизованному миру.

Прежде всего это касается принятия
Земельного кодекса, вводящего частную
собственность на землю, несмотря на все
протесты «левых». Их аргументы в основ-
ном сводятся к возмущению по поводу
того, что земля будет отчуждена от народа,
которому она принадлежит, и что после

этого возврат к социализму будет невоз-
можен, а также призывам вспомнить уроки
истории: земельный вопрос был основной
причиной революций и социальных
потрясений в последние 300 лет. В
частности, за реформой 1861 года после-
довала Октябрьская революция. Но,
кажется, как раз из уроков истории мы
знаем, что у нее и других причин было
множество – та же Первая мировая война,
например. Кроме того, сейчас большин-
ство населения составляют горожане. А
им, честно говоря, все равно,
колхоз или частный собственник
поставляет продукты в магази-
ны.

■■■■■ ОБЗОР ПРЕССЫ

Из-под ПРЕССА законов
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Как научить большинство
думать по-новому? Для себя –
как научиться сдерживать себя в
критических ситуациях.

Юра, стрелок, в прошлом
ветеринарный врач

М Н Е Н И Ям н е н и я
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Я бы спросила, есть Он
вообще или нет. Если Он там
есть, почему Он молчит?

Преподаватель

Что будет дальше вообще на
Земле, хотела бы спросить.

Аня, студентка

Спросил бы о своем состоя-
нии – каким Бог видит меня.

Михаил, служитель и врач

Меня вообще волнует
вопрос экологии. То, что
касается Херсона, каменноу-
гольной смолы. Поскольку
политики это не могут решить,
то, наверное, я спросила бы об
этом у Бога, как можно добиться
нормальной жизни у нас на
Украине. Это и для меня, я
считаю, ведь здоровье города
касается конкретно меня, моих
родных, моих детей.

Наташа, менеджер

А мне все понятно. Каждому
по заслугам, каждый расплачи-
вается за свои грехи, к чему
стремился, того добился,
никаких вопросов нет.

Наташа, генеральный директор
фирмы

Из-под пресса законов
■■■■■ НАЧАЛО НА СТР. 1

Что бы вы спросили у Бога, если бы у вас была такая
возможность? С таким вопросом мы обратились к

жителям нашего города.

Вопрос к Богу

Как видите, наших со-
граждан интересуют вопросы
все больше глобальные — как
минимум в масштабах всей
страны. Но представьте себе,
что Бог вам отвечает: «Чтобы
улучшилась жизнь, нужно
посадить таких-то людей в
тюрьму и принять такие-то
законы». Ну, и как вы посту-
пите с этими ценными реко-
мендациями? На заре хрис-
тианства один человек полу-
чил возможность поговорить
с Богом. Он спросил: «Госпо-
ди, что повелишь мне де-
лать?» И за следующие два–
три десятка лет оказал огром-
ное влияние на историю чело-
вечества. Это был апостол Па-
вел. Лучшее, что может сде-
лать каждый из нас для себя
и для всей страны — это ис-
полнить волю Божию в своей
жизни.

Опрос провели:  Борис ТАРАСЕНКО
и Вячеслав ЦАРЮК

Из истории же они знают в
основном, что капиталистическая
экономика эффективнее, а качество
тех же продуктов – лучше. Да и
жители сельской местности тоже
вряд ли тоскуют по социализму и
колхозам. Что же касается возмож-
ных злоупотреблений, о которых
предупреждают «левые», то ведь
можно принять на этот счет соответ-
ствующие законы. Во всяком случае,
западные государства от частной
собственности на землю как-то не
страдают.

Обходятся они и без еще одного
непременного атрибута социализма,
отмененного в этом месяце –
прописки, которую Конституционный
суд признал не соответствующей
Основному закону, поскольку она
ограничивает право каждого
человека на свободный выбор места
проживания. Впрочем, полностью
отказываться от столь привычного
института никто не собирается, и на
сегодняшний день в Верховной Раде
находятся три законопроекта о
регистрации граждан, представляю-
щей собой ту же прописку, но в
более мягкой форме («АиФ в
Украине» №48, 2001).

Меня лично очень порадовало то,
что 15 ноября Верховная Рада
проголосовала за закон «О внесении
изменений в закон Украины «О
рекламе», предусматривающий
полный запрет рекламы алкоголя и
табака на любых носителях
(Uatoday.net). Так и представилось,
что в кои-то веки веселые парни,
стильные девушки, мужественные
ковбои и даже боги с Олимпа
перестанут звать нас в волшебную
страну наслаждений, рака легких и
цирроза печени. Разумеется,
производители рекламы протестуют,
но, скорее всего, они как-нибудь
выкрутятся.

А вообще вам не кажется, что
как-то странно это выглядит –
получать прибыль от вредных
привычек в стране, население
которой вымирает? На 1 октября
жителей Украины было уже меньше
49 миллионов, смертность в 2 раза
превышает рождаемость, а через 10
лет по самым оптимистическим
подсчетам нас будет меньше 40
миллионов, предупреждают
«Аргументы и факты в Украине».
Плюс ко всем несчастьям, 1%
населения Украины ВИЧ-инфициро-
ван, и темпы роста числа заражен-
ных ВИЧ самые высокие в мире
(«Факты» №219, 2001). В качестве
выхода из демографического
кризиса предлагается срочно
поднимать уровень здравоохране-
ния, но ведь любому ясно, что ни
развитие медицины, ни экономичес-
кий рост не спасет нашу страну, если
женщины не начнут, наконец, рожать
детей. По-моему, в такой ситуации
единственный фактор, который
может вселить надежду – это
христианство. В семьях искренних
верующих любой деноминации
детей продолжают считать Божьим
благословением, несмотря на
экономическую ситуацию, экологию
и косые взгляды окружающих. Я
лично знаю множество христианских
семей, вполне благополучных и
обеспеченных, в которых растут
трое-четверо, а то и больше детей –
причем желанных и любимых.

ВСЕ-ТАКИ КЛОНИРОВАЛИ
Кстати, о детях. Несмотря на

все протесты, запреты и морато-
рии, в лаборатории американс-
кой исследовательской компании
Advanced Cell Technology был
успешно клонирован эмбрион
человека. Ученые заявляют, что
не собираются создавать
монстров, а всего лишь произво-
дят стволовые клетки в
терапевтических целях. Они
надеются, что новая техноло-
гия поможет победить рак,
диабет, инсульт, СПИД,
болезнь Паркинсона и
множество других заболева-
ний (Uatoday.net).

Но большинство религи-
озных и политических
деятелей все же считают, что
ученые заходят слишком далеко,
беря на себя роль Бога и произ-
водя с благими целями действия,
весьма неоднозначные с точки
зрения нравственности. Ватикан
уже резко осудил опыты по
клонированию человека, а

Русская Право-
славная церковь
объявила, что
клонирование
приравнивается ею
к убийству, и все
православные,
имеющие к нему
отношение, будут
отлучены от церкви. Джордж Буш
сказал, что клонирование – это
моральная ошибка, и призвал
Конгресс запретить его в законо-
дательном порядке. Правитель-
ство ФРГ намерено добиваться
международного осуждения
экспериментов по клонированию
человека. Европейский парла-
мент утвердил запрет финанси-
рования из бюджета Евросоюза
любых исследований по клониро-
ванию, в том числе в терапевти-
ческих целях, а также по измене-
нию наследственности человека.

И все-таки возьму на себя
смелость предположить, что
запреты на клонирование
продержатся недолго, так как со
стороны политиков и обще-
ственности его осуждение
вызвано в основном не желани-
ем следовать Божьей воле, а
гораздо менее романтическими
мотивами — например, консер-
ватизмом и боязнью «как бы чего
не вышло». Когда клонирование
даст ощутимые выгоды, все
потихоньку с ним смирятся.
Подумайте, какой может быть
разговор о нравственном
подходе к искусственно создан-
ным эмбрионам в мире, где
повсеместно пренебрегают
правом на жизнь нерожденных
детей! В конце концов, чем
клонирование хуже абортов?

РЕЛИГИОЗНОСТЬ
ИЗ-ПОД ПАЛКИ

В Афганистане жить стало
веселее – и это несмотря на войну,
бомбежки и жертвы. Женщины сняли
паранджу, а мужчины бросились
стричь и брить бороды, что раньше
запрещалось под страхом сурового
наказания. За годы своего правления
талибы всех совершенно «достали»

со своими запретами и навязанной
религиозностью – а в особенности
женщин, жизнь которых они превра-
тили в сущий ад. После прихода
талибов к власти активным и
образованным афганкам (они
составляли в стране 40% врачей, 70%
учителей и 50% учащихся универси-

тетов) было запрещено
работать, получать образова-
ние, а также фотографиро-
ваться, участвовать в
праздниках, заниматься
спортом, пользоваться
декоративной косметикой и
громко смеяться («2000»,

№48, 2001). Ходить по
улице можно было
только в сопровождении
мужчины, и, конечно, в
традиционной одежде
«бурка», скрывающей
женщину с головы до
ног. С этими правилами
было связано множество
трагедий – вдовы,
которых в Афганистане
десятки тысяч, не могли
пойти получить еду в

центрах распределения продуктов,
поскольку любой талиб, увидев
женщину без сопровождающего, мог
избить ее или даже убить. По этой же
причине женщины и дети часто
умирали без необходимой медицинс-
кой помощи (при этом большинство
больниц в Афганистане не имели
права обслуживать женщин).
Самоубийства среди афганок,
доведенных до отчаяния тяжелой
жизнью, приобрели массовый
характер. А когда началась война,
жены талибов стали «секретными
агентами» США, убеждая своих
мужей дезертировать и сдаваться.

После отступления талибов вся
чрезмерная «религиозность»
афганцев тут же растаяла, как дым.
Это еще раз подтверждает, что
самые драгоценные вещи в этом
мире – любовь дружба, вера – не
могут существовать без свободы. А
«добровольно-принудительно»
получается только так, как в свое
время в странах Варшавского
Договора: «С Советским Союзом на
вечные времена, но ни секундой
больше!» Именно поэтому Бог
ничего нам не диктует, не стоит над
душой и не заставляет «быть
хорошими». И те, кто любит Его и
исполняет Его волю, делают это,
следуя велению сердца, а не потому,
что их заставляет талиб с автоматом
или ангел с огненным мечом.

Маргарита  ТИХОНОВА

■■■■■ ОПРОС

У Бога? Будет ли мир на
земле, и будет ли у нас жизнь
лучше, не будет ли конца
света? У меня самой все
нормально, только бы детям
моим было хорошо. Я, соб-
ственно, и прошу у Бога, чтоб
им было хорошо.

Алевтина Гавриловна,
медработник

Катя, секретарь

Да, пожалуй, ничего. Меня в
этом мире много чего не устраи-
вает, но это все зависит не от
Бога.

Олег Михайлович,
директор фирмы «Агросвит»

Скорее всего, когда этот
бардак прекратится. Лично для
себя – у меня все в порядке. Мне
все понятно. Я имею достаточно
жизненного опыта, чтобы
задавать подобные вопросы, да
еще Господу.

Мария, пенсионерка,
ветеран труда

Почему так люди честные
мучаются сейчас на земле? А
для себя? Я живу не для себя, а
для людей.

Алена, студентка

Не знаю, как-то не задумы-
валась.

Есть ли после смерти какая-
то жизнь на самом деле, или нет.
Насчет рая что-то такое, о чем я
не могу у обыкновенных людей
спросить.

Лена, студентка
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МИСС МИРА ОТКРЫТО
ЗАЯВИЛА О СВОЕМ

ХРИСТИАНСКОМ ВОСПИТАНИИ
Победа в конкурсе красоты - результат поста

и молитвы

Отец новоизбранной Мисс Мира Агбани
Дарего причисляет победу дочери божественно-
му вмешательству, которое последовало за
постом и молитвой членов ее семьи. В своем
интервью с ответственным газеты Punch
Newspapers, ежедневной газеты в Нигерии,
Асанита Дарего сказал: «Это дело рук Божьих».

Агбани превзошла 93 соперниц в конкурсе
красоты, который проходил 16 ноября в Сан
Сити, Южная Африка. 18-летняя победитель-
ница является студенткой факультета матема-
тики и информатики. Она стала первой за 50
лет конкурса темнокожей победительницей.

Агбани открыто упомянула о своем
религиозном воспитании. У себя дома, в порту
Harcourt, в самом южном районе Нигерии, она
посещает церковь Redeemed Christian Church
of God.

Отец защитил участие своей дочери в
конкурсе красоты, несмотря на критическое
отношение со стороны некоторых христиан,
говорящих, что традиции человеческие не
всегда соответствуют Божьим. По его мнению,
самое главное - это моральное отношение и
зрелость конкурсанток. «Я знаю свою дочь,
она принципиальна, послушна и дисциплини-
рованна. Я не боюсь за нее», - добавил он.
[Crosswalk.com]

«КЛАДБИЩЕ МИССИОНЕРОВ»
ПРЕОБРАЗИЛОСЬ

В «ВИНОГРАДНИК МИССИИ»
Христианское служение распространяет свои

пределы в Индии

Согласно сообщению местного служе-
ния организации Christian Aid, восточный
район Индии Бихар, известный как «клад-
бище миссионеров», все больше преобра-
жается «виноградник миссии».

В 1945 году жители деревни встретили
первых двух миссионеров весьма непри-
ветливо. Они убили миссионеров, разреза-
ли их тела на кусочки и разбросали их по
улицам, благодаря чему этот район и
заполучил свое название — «кладбище
миссионеров».

«Но сегодня наблюдаются перемены»,
— говорит лидер Миссионерского Обще-
ства Gospel Echoing Д. А. Джебакумар.
Впервые проповедуя здесь Евангелие, он
тоже столкнулся с немалыми угрозами.
Члены радикальной организации RSS —
антихристианской организации хинди —
забрасывали его камнями, но миссионер
не отступал. Бог являл Свои чудеса и
исцелял больных, приводя в замешатель-
ство членов RSS. Прорыв произошел
тогда, когда в 1983 году руководители
одного промышленного предприятия
попросили членов Общества начать
занятия английским языком с детьми
сотрудников. Это стало средством для
достижения целей.

Сегодня в Миссионерском Обществе
работают 438 человек, которые служат в
235 собраниях, пяти подготовительных
центрах, шести детских домах, двух школах
английского языка, двух больницах и 100
центрах ежедневной заботы. Все это в
основном находится на территории
Бихара, некоторые из учреждений - в
штатах Мадхи Прадеш и Уттар Прадеш.
[ChristianAid.org]

ПАПА РИМСКИЙ —
РОЖДЕСТВЕНСКАЯ ЦЕЛЬ

БEН ЛАДЕНА
Глава антитеррористического департамента

ЦРУ высказывает свои опасения

По мнению бывшего главы антитеррористи-
ческого департамента ЦРУ, Папа Римский
является на сегодня главной целью бин Ладена.
Винс Каннистраро сказал, что бин Ладен видит
в Его святейшестве символического главу
крестовых походов.

Винс Каннистраро опасается попытки
совершения убийства на Рождество. Есть
вероятность, что террористическая сеть Аль-
Каида попытается совершить нападение во
время сезона проведения фестивалей в
отместку за бомбардировку Афганистана во
время мусульманского святого сезона —
Рамадана.

Эксперты считают, что прежний план
покушения на жизнь Папы исламскими
экстремистами провалился в 1995 году, когда
Папа совершал поездку на Филиппины. Бывший
президент США Билл Клинтон подтвердил
неудавшийся план покушения на Филиппинах.
[Ananova]

БИЛЛИ ГРЭМ УДОСТОЕН
РЫЦАРСКОГО ЗВАНИЯ

Всемирно известный служитель внес огромный
вклад в религиозную и светскую жизнь

Известный по всему миру евангелист Билли
Грэм удостоен по указу королевы Великобрита-
нии рыцарского звания. Как сказал представи-
тель Министерства Иностранных Дел Британии,
всемирный служитель был удостоен чести за
огромный международный вклад в светскую и
религиозную жизнь общества на протяжении
более 60 лет. 83-летний проповедник пропове-
довал Слово Божье более 210 миллионам
человек в почти 200 странах и несколько раз
встречался с королевой Елизаветой во время
своих визитов в Объединенное Королевство.

Хотя болезнь Паркинсона повлияла на его
служение в последние годы, Грэм все еще
проповедует и в скором времени проведет
четырехдневную евангелизацию в Цинциннатти.
[Charisma News Service]

ХРИСТИАНСКОЕ СИЛОВОЕ ШОУ
«ЛЕВИТ» ПРОТИВ НАРКОТИКОВ
Служение проводит акции в учебных заведениях города

Христианское экстремальное силовое шоу
«Левит» проводит серию антинаркотических
акций по учебным заведениям г. Пензы.
Еще в конце сентября команда «Левит»
выступила на губернаторской акции против
наркотиков по специальному приглашению
министра по делам молодежи, спорта и
туризма пензенской области Алексея Макарова.
В тот день с выступлением силового шоу
смогли познакомиться представители 107
учебных заведений Пензы.

В ноябре, после окончания гастрольного
сезона, команда «Левит» начала акцию «Нет
наркотикам!» в самих учебных заведениях.
21 ноября состоялось первое выступление в
рамках акции, которое прошло в лицее №1.

Вот что говорит капитан команды экстремаль-
ного силового шоу «Левит» Олег Серов: «На
первой акции присутствовало около 250 учащих-
ся, которым мы говорили, что наркотики —
опасная вещь, с которой не стоит играть. Мы
выступаем с христианской рок-группой «Крючки».
Это ребята примерно того же возраста, что и
публика в ПТУ, они на понятном им языке говорят,
что такое наркотики на самом деле. Среди
музыкантов есть бывшие наркоманы, и им есть
что рассказать. Есть что рассказать и нам. Один
из членов нашей команды «Левит» — тоже
бывший наркоман. И когда молодые ребята видят
бывшего наркомана, вяжущего узлом двухсотмил-
лиметровые гвозди и лопающего силой легких
медицинскую грелку, для них его свидетельство
очень авторитетно и действует эффективнее
любых медицинских лекций». [Пресс-служба
служения «Живая вера» г. Пенза]



последствия наблюдаются в 90% случаев, а
при лечении с употреблением заговоров и
других магических ритуалов – в 99%. Зна-
чит, если заботливая бабушка несет трехме-
сячную внучку к «шептухе», чтобы не кри-
чала и лучше спала, то это в будущем мо-
жет закончиться для нее психбольницей
или самоубийством. Может, лучше все-таки
поискать хорошего невропатолога?

Ну да ладно, с болезнями как-то проще,
но как быть с другими несчастьями? На-
пример, часто страдальцы в благодарствен-
ных письмах рассказывают, что по совету

«бабушки» заг-
лянули, ска-
жем, в подушку
и обнаружили
там веночек из
куриных лапок,
землю с кладби-
ща или еще ка-
кую-нибудь га-
дость, подло-
женную любя-
щими родствен-
никами… По-
пробуй приди к
врачу и скажи:
«На меня наве-
ли порчу», —
как раз в «пси-
хушку» и уго-
дишь! Как тут
быть? Снова
предоставляем
слово Виктории
Якимчик: «Все
эти порчи есть
на самом деле.
Сейчас много
книг о черной и
белой магии,
люди могут это
все применять,
и оно действует
на незащищен-

ных Богом людей. Они потом ходят к «баб-
кам», которые «снимают порчу», на какое-
то время бес этого человека может оста-
вить – получается что-то вроде договора с
этим целителем, чтоб он притих. Но зато
потом с двойной силой возвращаются — как
написано, семь злейших приходят к тому че-
ловеку, который не пришел к Богу, а ищет
помощи у других. Он сам еще не готов, к
Богу не хочет обращаться, думает: «Здесь
же быстрее помогут, Богом услышан буду,
не услышан, а тут уже реальная помощь,
сразу». У любого человека, который обраща-
ется к таким людям, будут серьезные по-
следствия. Но зато если он обратится к
Богу, в течение секунды с него снимается
порча, сглаз —  да об этом даже и думать не
нужно, что в подушке что-то есть или было,
оно уже не имеет никакой силы. Можно и на
этой подушке спать, и на луже с мертвой
водой топтаться, сколько угодно, ничего
уже не будет, если человек искренне пришел
к Богу и исполняет Его волю».

Служение Богу и магия (пусть самая
что ни на есть белая) — вещи абсолютно
несовместимые. Именно поэтому Бог дав-
ным-давно предупредил Свой народ: «Не
должен находиться у тебя… прорицатель,
гадатель, ворожея, чародей, обаятель, вы-
зывающий духов, волшебник и вопрошаю-
щий мертвых, ибо мерзок пред Господом
всякий, делающий это» (Втор.18:10-12).
Однако Господь милостив, и все — в том
числе и целители, и их пациенты — могут
вернуться к Нему через покаяние и веру в
жертвенную смерть Христа. О том, что
нужно для этого сделать, вам расскажут в
любой церкви.

И еще одно: если, Боже упаси, эта ста-
тья возбудила в ком-то нездоровое любо-
пытство и желание почитать на досуге
книгу о магии и поэкспериментировать с
таинственным невидимым миром — скажу
только, что это не более безопасно, чем
игры с огнем на бензоколонке.

Анжелика СВИРИДОВА

домашней магией знакомы даже
школьники. Например, однокласс-

нику с опухшим веком мы дружно тыкали
в глаз известную «комбинацию из трех
пальцев», не подозревая, что совершаем ни
что иное, как простейший магический ри-
туал. Из уст в уста передаются такие же
«народные методы» лечения бородавок
(помните, как Том Сойер собирался сво-
дить их с помощью дохлой кошки?). А
наиболее «продвинутые» мамы и бабушки
могут в таких случаях что-то таинственно
пошептать… И что самое удивительное —
помогает! Но, ко-
нечно, в серьезных
случаях такая до-
морощенная магия
не годится, и тогда
наступает очередь
профессионалов.
Найти их  просто:
какую газету ни от-
крой – обязательно
встретишь пригла-
шение на проводи-
мую «по многочис-
ленным просьбам»
встречу с каким-ни-
будь народным це-
лителем. А если
еще почитать восхи-
щенные письма ис-
целенных от серьез-
ных болезней, из-
бавленных от алко-
голизма и семейных
неурядиц, то понят-
но, почему столько
страждущих стека-
ются к целителям в
надежде на облегче-
ние своей доли. Не
такие уж деньги 60-
70 гривен, если на
них можно купить
надежду! В конце
концов, официальная медицина стоит сей-
час гораздо дороже. Тем более что целите-
ли и целительницы – люди все как на под-
бор добрые и милые, лечат не чем-нибудь,
а «старинными молитвами и заговорами»
и вообще выполняют благородную мис-
сию…

Да, встречаются среди них и шарлатаны
– естественно, как же в таком «святом»
деле – да без последователей Остапа Бенде-
ра! Но речь сейчас не о них, а о тех, кто вро-
де бы действительно помогает людям. И вот
с ними-то все совсем не так просто. Прежде
всего, «молитвы» и употребление религи-
озной символики — совсем не показатель
того, что здесь действует Бог, а добрыми
намерениями, как известно, вполне может
быть вымощена и дорога в ад.

На самом деле речь идет о белой магии.
В отличие от черной, направленной на раз-
рушение (хотя в ней есть и действия с це-
лью исцеления и охраны от вражеских
влияний), где прямо призывается Люци-
фер и ритуалы носят, скажем так, мрачно-
ватую окраску, белая магия призвана обе-
регать и лечить, и в ее арсенале другие
вещи – заговоры, «молитвы», амулеты и
обереги, а также «невинные» действия
вроде выкатывания яйцом. При этом часто
употребляются псалмы, цитаты из Биб-
лии, имя Святой Троицы, молитва «Отче
наш». Но и в том, и в другом случае чело-
век пытается распоряжаться сверхъесте-
ственными силами, приказывать им. Вот
что говорит об этом Виктория Якимчик,
которая сама в прошлом была народной
целительницей и ясновидящей (интервью
с ней мы публиковали в одном из про-
шлых номеров нашей газеты):

«Они думают, что все у них нормально,
что они от Бога, что они лечат и призваны
Богом это делать. У них есть лицензии
Минздрава, а это значит, что анализы и
УЗИ подтверждают, что действительно
люди исцеляются. Но дело в том, что дьявол
тоже лечит, только выкуп за это очень до-
рогой – человеческая душа. И когда человек

исцеляется от каких-то болезней, он несет
потом последствия в своей жизни, кроме
того – несет проклятье, т.к. в Библии напи-
сано, что человек, обращающийся к таким
людям, имеет на себе проклятие до 3-4 коле-
на, попадет в ад, это само собой, и в этой
жизни у него будут проблемы: столкновение
с полтергейстом (злым духом), могут быть
семейные разлады, болезни детей, разные не-
урядицы. А люди будут думать, что это ни-
как не связано с лечением «бабушки», ведь
там им помогли и было все нормально, а это
совсем уже другая проблема. А между тем

это — прямая связь. Они опять обращаются
к той же бабке, или к другой, или ищут кого-
то еще – все эти Кашпировские, «белые ведь-
мы» — это все одно и то же».

Вам кажется, что это слишком резко?
Тогда посмотрим, что говорят ученые. По
утверждению немецкого психиатра доктора
Курта Коха, исследовавшего тысячи подоб-
ных случаев, черная и белая магия имеют
одинаковые последствия. Каковы же «по-
бочные эффекты» лечения у народных це-
лителей? Прежде всего, в подавляющем
большинстве случаев физическая болезнь
переходит в психическую.Часты депрессии,
страхи, навязчивости, мания преследова-
ния, сомнамбулизм,  разного рода галлюци-
нации, отвращение к жизни, самоубийства,
кроме того — таинственные несчастные
случаи и уже упомянутый полтергейст.
Иногда  люди становятся ясновидящими
(не думайте, что это приятно), видят при-
зраков и т. д. В общем, все, чем только мо-
гут «наградить» темные потусторонние
силы. Напомню еще раз: если человек со-
знательно с ними связывается, последствия
будут проявляться и на его детях, внуках и
правнуках (по словам доктора Коха, прак-
тика подтверждает это утверждение Биб-
лии). По его собственным данным, в случае
обращения к экстрасенсам отрицательные
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Невидимый мир

Договор с
нечистой силой

СССССССССС

  Библии, особенно в Новом Завете,
очень часто употребляется слово

«дух». Оно имеет несколько различных значе-
ний.

Первоначальное понимание – ветер,
движение воздуха – используется сравнительно
редко (например, Быт.8:1; Еккл.11:5). Более
часто имеется в виду  дух жизни, дуновение,
которым Бог оживил животных и человека, дав
им возможность существовать. Когда Бог
отнимает его – наступает смерть (Пс. 103:29).

Мы знаем из Библии, что параллельно с
нашим материальным миром  существует
«небо» — особый, невидимый мир. Он населен
мириадами обитателей – бесплотных существ,
также как и мы, сотворенных Богом и являю-
щихся разумными личностями. Для их названия
тоже применяется слово  «дух». Это ангелы,
«служебные духи» (Евр.1:14) и бесы, «духи
злобы поднебесной» (Еф.6:12).

Еще одно употребление слова «дух»
связано с человеком. Понятие «дух человека»
или «сердце человеческое» обозначает
внутреннюю сущность, сгусток воли и побуди-
тельных мотивов, определяющих  характер и
поступки,  систему ценностей и моральные
качества каждого из нас. Мы называем это
человеческой личностью, ученые могут
называть «сознанием», или «эго». Но именно
этот  настоящий, сокровенный человек, который
вырастает внутри нас в течение всей нашей
земной жизни, и предстает перед Божьим
судом в конце ее, наследуя либо вечное
блаженство, либо вечное страдание
(Иер.17:10;1 Пар.28:9).

Если с помощью тела человек взаимодей-
ствует с материальным миром, то дух – орган
проникновения в мир духовный. Это орган
общения человека с Богом (1 Кор.2 10-13). Как
написано в Библии: «Бог есть Дух, и поклоняю-
щиеся Ему должны поклоняться в духе и
истине» (Ин.4:24).

Итак, Бог тоже является Духом!  Но Духом
особым. Он не сотворен.  Он вечен и безграни-
чен. Он — Первопричина всего. Он обитает в
«неприступном свете» и поэтому Его «не видел
никто и никогда» (Иоан.1:18).

Находясь в раю, первые люди, Адам и Ева,
непрерывно общались с Богом, но, согрешив,
утратили возможность духовного присутствия
рядом с Ним. Святость Бога и грех несовмести-
мы. Но Бог пообещал, что однажды Он восста-
новит это общение. И когда пришла полнота
времени, ангел был послан к Деве Марии,
чтобы сказать: «Дух Святой найдет на тебя, и
сила Всевышнего осенит тебя, посему и
раждаемое Святое наречется Сыном Божиим…»
Он воплотился в этом грязном и порочном мире
и принял поругание и смерть, чтобы проложить
для  нас  путь к Отчему дому, рассчитавшись за
все наши грехи и преступления.

А когда Иисус Христос вознесся к Отцу, на
первую Церковь сошел Святой Дух. Некоторые
представляют Святого Духа безличной силой,
вроде какого-нибудь поля, но это не так. В
Библии написано, что Он утешает, учит,
высказывает Свою волю, Его даже можно
оскорбить. Все это может касаться только
личности. И сейчас Он есть и в Церкви, и в
каждом верующем человеке, связывая их с
Отцом и Сыном.

Сам Бог жаждет обитать Святым Духом в
твоем сердце и очистить его от всякой скверны.
Он будет всем для тебя: и Утешителем, и
Учителем (Ин.14:26), и Свидетелем усыновле-
ния (Рим.8:16), и Обличителем, и надежным
Проводником в этой жизни. Потому, что Он есть
любовь (Ин.3:15; Рим.5:5).

Олег ВЯТКИН

■■■■■ ПОПУЛЯРНОЕ БОГОСЛОВИЕ
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чера у нас в церкви
проповедовал инди-
ец», — поделился я как-

то со своим другом, который
увлекался индийской культурой.
«Как? — удивленно спросил тот, —
А разве в Индии есть христиане?
Там же одни индуисты». Оказыва-
ется, есть, и немало. Сегодня
христианская община Индии
насчитывает около 25 миллионов
человек, большинство из которых
— католики. Всего лишь 19 стран
из 190 стран-членов ООН имеют
большее количество граждан-
христиан, чем
Индия, и
только 8 стран
в Европе
имеют такое
же христианс-
кое население,
как Индия.

История
развития
христианства в
Индии весьма
интересна, и
началась она
очень рано –
еще в середи-
не I столетия
нашей эры (то
есть намного раньше, чем в
некоторых  уголках Европы),
когда апостол Фома, ученик
Христа, сошел на берег нынеш-
ней Кералы. После его пропове-
ди мира и любви христианство
приняли некоторые члены
королевской семьи Чераман
Перумал, а также король Гондо-
фор и многие его подданные.
Однако это очень не понравилось
местным религиозным лидерам.
В городе Милопор (приблизи-
тельно в 12 километрах к западу
от Мадраса) апостол Фома был
схвачен и заколот копьем. Тем не
менее в 1952 году христиане
Индии торжественно отметили
1900 лет со времени прибытия
апостола Фомы в Индию и
воздвигли памятник в честь этого
события в Ажикоде, на предпола-
гаемом месте его вступления на
индийскую землю.

Примерно через три века
после апостольской проповеди
выходцы из Западной Азии,
известные как сирийские
христиане, пополнили общину в
Индии. Таким образом сформи-
ровалась первая волна индийс-
ких христиан, известная как
«христиане святого Фомы».
Вторая волна христианства

пришла после открытия кратчай-
шего пути в Индию в 1498 г.
португальцем Васко да Гамой.
После этого в Индию пришли
португальцы, французы и
голландцы. После провозглаше-
ния Гоа португальским владени-
ем удивительная культура

индийских
христиан
впитала запад-
ное наследие.
Гоакцы до сих
пор помнят о
проповеднике
Евангелия
святом Фран-
циске Ксавиере,
чье забальзами-
рованное тело
было доставле-
но в Гоа после
гибели в Китае и
ныне покоится  в
серебряном
гробу в знаме-

нитом Кафедральном соборе в
старом Гоа.

Наконец, третья и последняя
волна наступила с приходом
англичан в Индию в XVIII–XIX
веках. Эта группа представлена
большим числом протестантских
миссионеров, которые, распрос-
транившись по обширным
территориям страны, оказали
большое влияние на стиль жизни,
культуру и политическую жизнь.

Надо сказать, пестрая и
многонациональная Индия
всегда отличалась веротерпимо-
стью, и новые учения и религии
без проблем включались в
общую палитру религиозной
жизни. Однако сейчас намети-
лись другие тенденции, и быть
христианином в современном
индийском обществе далеко не
всегда безопасно, хотя христиа-
не и защищены светскими
законами. Вы скажете – как же,
ведь наиболее ревностные
приверженцы индуизма боятся
убить даже комара! Но, оказыва-
ется, религиозное рвение бывает
разным. Проповедников, работ-
ников миссий и новообращенных
индийских христиан избивают и
даже убивают. Совсем недавно,
по сообщению Christian Aid

Monitor, в штате Мадхия Прадеш
были избиты два миссионера,
один из которых находится в
критическом состоянии. А в 1999
году мировую общественность
потрясло убийство австралийс-
кого миссионера Стейнса,
которого с двумя сыновьями
сожгли в машине. В Индии
существует Национальная
Добровольческая Ассоциация
(что-то вроде наших фашистов).
Сударшан, лидер этой организа-
ции, утверждает, что «…христиа-
не и мусульмане должны быть
возвращены назад, в лоно
индуизма». О том, чтобы сделать
индуистами людей, которые по
национальности индийцами не

Сюрпризы
с неба

Христианство
в Индии

являются, речь не идет. Потому
что индуизм – религия сугубо
узконациональная. Европеец или
африканец индуистом быть не
может, так как выпадает из
кастовой системы, с которой
индуизм неразрывно связан.
Думаю, понятно, что в этой
ситуации проповедь Евангелия
кажется индуистам несправедли-
вым вторжением на их «террито-
рию». Возмущает их и то, что
многие индийцы становятся
христианами, чтобы лучше жить.
Ведь миллионы людей в Индии
живут в такой нищете и беспра-
вии, которых нам при всем
развале экономики невозможно
даже представить. Естественно,
христиане не могут смотреть на
это спокойно – множество
миссий помогают беднякам с
пищей и одеждой, учат грамоте и
оказывают медицинскую по-
мощь. Кроме того, у новообра-
щенных христиан отпадает
необходимость платить немалые
деньги за молитвы священников-
браминов.

Говоря о христианстве в
Индии, нельзя не отметить труд
одной хрупкой женщины, имя
которой произносят с особым
уважением почти все индийцы.
Это — Мать Тереза. Албанка по
национальности, католичка по
вероисповеданию, всей своей
жизнью она проповедовала
Христа слепым, прокаженным и
другим обездоленным людям. Ее
служение началось именно в
Индии, в трущобах, среди изгоев
индийского общества. Поэтому
для многих индийцев, даже не
христиан, она стала нацио-
нальным героем.

Индия — страна с необыкно-
венной историей, культурой и
духовными поисками. Может
быть, поэтому Бог действует там
чудесным образом через Своих
детей, которые совершают в этой
стране удивительные дела, неся
людям свет учения Христа, для
Которого нет границ, нет разде-
ления людей на касты, Который
любит всех людей, независимо от
их цвета кожи, языка и социаль-
ного происхождения.

Алексей ЗАДНЕПРЯНЫЙ

■■■■■ НАЧАЛО НА СТР. 1

Он исцелял сотни людей, не
спрашивая разрешения у власть
имущих. Он заявил, что освященное
традицией понимание Закона не
соответствует тому, чего хочет от
людей Бог. Его слова были неожидан-
ными, как молния, и можно только
посочувствовать беднягам книжни-
кам, которые время от времени
пытались заманить непокорного
раввина в ловушку с помощью
простеньких логических построений.
Не собирался Он и идти на поводу у
толпы, готовой провозгласить Его
царем и сражаться под Его знаменем
против римского владычества. В
общем, Он всегда вел Себя так, как
считал нужным, а не так, как от Него
могли ждать.

А что говорить о невероятном
финале этой истории — ужасной казни
на кресте и последующем воскресении!
Этого не ждали даже ученики Христа – и
это при том, что Он сам неоднократно
им это предсказывал. Позже, впрочем,
Он объяснил апостолам, что это
предвещали не только Его собственные
слова, но и все Писание. Кстати, по
подсчетам исследователей Библии, в
жизни Иисуса Христа исполнилось 332
пророчества из Ветхого Завета, хотя и
не всегда так, как принято было
ожидать.

И на этом сюрпризы не закончи-
лись. Образовалась церковь,
объединившая несоединимое:

евреев, наконец-то дождавшихся
исполнения обетований, и язычников,
получивших от Бога неожиданный
подарок, да еще какой – спасение и
вечную жизнь!

А впереди нас ждет еще один
сюрприз. Все о нем знают, по
крайней мере — слышали, многие
ожидают его с нетерпением. Конечно,
я говорю о Втором Пришествии —
самой большой из всех обещанных
Богом неожиданностей. Событие это
описано в Библии очень впечатляю-
ще, и неудивительно, что христиане
любят фантазировать на эту тему.
Взять хотя бы «Повесть об Антихрис-
те» Владимира Соловьева, сказки и
фантастику Клайва Льюиса, не говоря
уже о гораздо менее соответствую-
щих Библии голливудских кинофанта-
зиях. А сейчас среди протестантского
мира особой популярностью пользу-
ется книги Т. Ла Хея и Дж. Дженкинса
«Оставленные» и  П. Крауча «Мегид-
до». Но чем больше мы прочтем и
увидим фантазий на эту тему, тем
больше будем удивлены, когда
окажется, что все в очередной раз
происходит совсем не так. Впрочем,
Библия рекомендует нам не строить
предположений на эту тему, а жить
так, чтобы возвращение Христа
оказалось для нас прекрасной
неожиданностью, а не неожиданной
катастрофой.

Галина ВОЗНЕСЕНСКАЯ

еловек во всем, что его
окружает, обязательно хочет
найти смысл. Многим кажется,

что их жизнь проходит бесцельно или что
они упускают настоящую жизнь. В
том, чтобы работать,
зарабатывать, есть и
снова работать, нет
смысла. Молодой
человек мучается
вопросом: «Неужели
это все?» Самые
пожилые люди
приходят к выводу, что
в водовороте
повседневности они
так и не успели понять
и осуществить что-то самое главное в
жизни.

Достичь счастья, идя на поводу у
своих инстинктов и наклонностей, без
всякого самоограничения, невозможно.
Трагическую ошибку совершает тот, кто
считает счастьем удовольствия или
обладание какими-то материальными
ценностями.

Пути человеческие очень рознятся
друг от друга. Люди стремятся к разным
целям. И все же конечная цель, к которой
стремятся все без исключения, у всех
людей одна и та же. Все ищут личного
счастья и подлинной любви.

Если вы попытаетесь проникнуть в
глубину ваших сокровенных желаний и
желаний окружающих вас людей, вы
откроете именно это общее для всех
устремление, общую надежду — надежду
на счастье. После каждой жизненной
неудачи надежда на счастье возрождается
из пепла разочарования.

Наше сердце стремится к счастью и
подлинной любви. Христианину известно,
что истинное удовлетворение этого
стремления можно найти только в Боге.

Человек был сотворен по Его образу и
подобию, поэтому утешить сердце и
мужчины и женщины может только Бог.

Мы все стремимся на Небо, к Богу.
Но в нашей власти обрести

Небеса и Господа
сегодня, быть
счастливыми сейчас.
Быть счастливым с
Богом сейчас означает
любить, как любит Он,
помогать, как помогает
Он, давать, как дает Он,
служить, как служит Он,
спасать, как спасает Он.

Можно приобрести
много дорогих и

хороших вещей, но не это приносит
счастье. Важно не то, что человек имеет, а
то, что он из себя представляет. В поисках
собственного благополучия человек
забывает, что рядом с ним люди, которые
больны, одиноки или просто голодны.
Человек становится рабом вещей и
забывает, что значит любить людей и
Бога. Сколько бесполезных усилий,
сколько разочарований из-за того, что вся
надежда и главный стержень жизни
видятся вне Бога.

Мы были созданы не для того, чтобы
получать дипломы и ученые степени, не
для того, чтобы работать, получать деньги,
тратить их и снова работать. Мы были
созданы, чтобы любить и быть любимыми.

Если вы слишком заняты собой и
своими делами, вы не сможете выполнить
свое предназначение. Придите к Иисусу,
и вы обретете покой и радость. Для меня
счастье — быть с Богом двадцать четыре
часа в сутки, любить, как любит Он,
помогать, как помогает Он, давать, как
дает Он, служить, как служит Он.

Мать Тереза

ЧЧЧЧЧЧЧЧЧЧ
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Мне все приходит на память одна фраза,
услышанная на школьном выпускном вечере: «Вы
вырываетесь из теплого гнездышка во взрослую
жизнь, а она очень сложна, а порой и страшна.
Крепитесь, желаю вам все претерпеть и победить».
О таких фразах вспоминаешь позже, когда юношес-
кая эйфория проходит, и над твоей головой
появляются облака, а иногда и тучи.

Когда болеют любимые, близкие, когда ты их
теряешь… Когда тебя не любят и не уважают. Когда
тебя бросают. Когда по твоей вине страдают твои
дети. Когда ты видишь, что весь мир теряет совесть
и приглашает тебя сделать то же. «Жизнь прекрасна,
несмотря на все свои ужасы». А может быть, мы
делаем слишком много ошибок?

Когда мы покупаем любую технику (особенно
дорогую), мы внимательно вчитываемся в предос-
тавленные инструкции, изучаем гарантии, способы и
возможности ремонта. И прекрасно отдаем себе
отчет в том, что в случае халатности результатом
будут поломки, а для их исправления потребуется
снова вкладывать и силы, и время, и, конечно,
материальные средства. В крайнем случае мы
можем ее просто выбросить и купить новую.

Порой мы думаем, что с нами не будут
действовать эти же законы. Мы думаем, что, получив
однажды свою жизнь, мы можем транжирить ее на
свое усмотрение, не задумываясь над тем, что в
случае отклонений от инструкции наша жизнь начнет
потихоньку ломаться. И тогда начинается «цепная
реакция»: ломается одно, оно разрушает следующее
и т.д. Так по очереди выходит из строя все, чем
наполнена наша жизнь. Но она не машина —
выкинуть-то можно, а ведь новую не купишь.

Человеческий опыт отношений и действий
показывает, что мы очень несовершенны, и, чуть
поднявшись в одном, одновременно скатываемся в
другом. Постоянные склоки, интриги, борьба за
власть, деньги, флирт, уход от реальности с
помощью алкоголя, наркотиков или просто телевизо-
ра. Живем либо как гусеница в коконе, либо
обжигаем крылышки, как мотылек. Середины
держаться не можем.

«Ибо не понимаю, что делаю… Доброго,
которого хочу, не делаю, а злое, которого не хочу,
делаю». (Римлянам 7:15-19)

Это постоянная борьба добра со злом, которое и
внутри, в нашем сердце, и снаружи. Мы в этом
суматошном мире — как маленькие элементы в
огромной машине, где уже слишком много поломок
и неисправностей. И все же мы упорно отбрасываем
главную инструкцию, данную нам Тем, Кто создал
этот мир — Библию. Книгу, которая содержит
мудрость, постулаты и цели, гарантии и условия
сохранности нашей жизни — и здесь, на Земле, и в
вечности.

Мы можем перечитать огромное количество
литературы о том, как заботиться о своем здоровье,
детях, как быть привлекательной,  как добиться
успеха, наладить бизнес, обустроить дом, развлечься.
Но, даже решив «изменить жизнь к лучшему», мы
чаще всего придерживаемся рекомендаций только из
соображений необходимости, а не по зову сердца.

И ни одна книга не учит нас бескорыстной
любви, с помощью которой все налаживается и
обустраивается. Наверное, потому, что любовь — это
дар Божий и, не раскрыв сердца, продолжая жить
своими эгоистическими интересами, мы ее не
достигнем. Библия учит нас, как познавать истины
сердцем, как любить.

Христос однажды сказал, что ваша душа дороже
всех богатств этого мира. Не обращайтесь с ней как
придется, заботьтесь и ухаживайте за ней, делайте
«профилактический ремонт», внимательно следуя
Божьим инструкциям. Чтобы создать мир хотя бы
вокруг себя. А ведь это уже немало…

Виктория ЧИКАЛОВЕЦ

«Шерше ля фам» — «ищите женщину»,
— гласит французская поговорка, и это оз-
начает, что причиной многих преступлений
и несчастий является прекрасный пол.

Возможно, французы и правы, тем более
что доказательством данного утверждения
может послужить хотя бы общеизвестный
факт, имевший место с нашей незабвенной
прародительницей Евой, которая, послушав
змея, вкусила запретный плод, да еще и под-
била на этот неблаговидный поступок ни в
чем неповинного несчастного Адама. Вот по
ее-то вине мы и вынуждены страдать на этой
грешной, проклятой Богом земле.

Ох, уж эти женщины!
Смиренно согласившись с ошибкой из-

лишне инициативной Евы, я бы хотела, одна-
ко, спросить: «А что, собственно, в это время
думал и делал Адам? Неужели этот  образец
мужества, силы и чести, венец творения не
мог прямо заявить змею: «Пошел прочь, пол-
зучий гад!» И, взяв Еву под руку, посмотреть
ей в глаза и твердо сказать: «Дорогая, я ду-
маю, тебе не следует следовать советам вся-
ких скользких и лживых типов, потому что
наш Создатель приготовил для нас нечто го-
раздо более интересное и важное!»

Но Адам промолчал и не сделал того, что
должен был сделать на его месте мужчина,
призванный повелевать, направлять и защи-
щать. Он отказался  от своих мужских пол-
номочий и отдал Еву на откуп змею, а когда
Бог призвал его к ответу, спрятался  за Еви-
ной юбкой…

И если Адам научил мужчин, как им не
следует поступать, то кто же научит их, как
поступать следует? Где же нам взять образ-
цы для подражания?

Никого не желая обидеть и зная массу
достойных мужчин, я все же вынуждена с
сожалением  признать, что сейчас с нашими
мужчинами происходит что-то совсем не то.
Беспристрастный язык статистики утверж-
дает, что, к примеру, в стольном городе Ки-
еве за 1999 год число самоубийств среди
мужчин в 5 раз больше, чем среди женщин,
они в 4,5 раза чаще привлекаются к уголов-
ной ответственности за употребление и рас-
пространение наркотиков и среди них в 24
раза больше больных расстройствами психи-
ки, связанными с употреблением алкоголя.
По данным Херсонского статистического уп-
равления на 2000 год мужчин в возрасте 25-
30 лет больше, чем женщин, на 1425 чело-
век, но уже к 30-35 годам количество муж-
чин резко падает и становится на 2156 чело-
век меньше, нежели женщин.

Как это ни грустно, перед лицом этого
жестокого мира с его давлением, соблазнами

и неприглядными пороками мужчины оказы-
ваются более уязвимыми, чем женщины.

Почему?
Так уж случилось, что Бог создал нас

разными. Мужчина и женщина отличаются
физически, эмоционально и психологичес-
ки. И все же, какое основное отличие муж-
чины? По всей видимости, это – мужествен-
ность. Заглянем в словарь. Так, мужествен-
ный – это обладающий мужеством, а муже-

ство, согласно словарю – это храбрость, при-
сутствие духа в опасности.

Может, здесь-то собака и зарыта?
Попробуем разобраться. Когда мне что-

то угрожает, я боюсь и строю планы, но я –
женщина, и с меня не тот спрос. Для всего
живущего не земле Бог установил свой стан-
дарт поведения: рыба должна быть рыбой,
птица – птицей, а мужчина – мужчиной. На
сознательном или бессознательном уровне
мужчина знает, что в минуты трудности и
годину испытаний храброе, ответственное и
решительное слово должно быть в итоге за
ним. В этом его привилегия и в этом, если
он не соответствует возложенной на него
миссии, его трагедия…

Солдаты знают, что если, смалодушни-
чав, дрогнешь в бою, впоследствии за эту
минуту слабости придется платить двойной
и тройной ценой. Что-то подобное происхо-
дит и в наших семьях.

Пусть не все мужчины, но угрожающее
большинство отказались от передовых пози-
ций, отрекшись от своего престола в семье,
данного им Богом и, компенсируя свое пора-
жение, погружаются в забвение, даруемое ми-
ром телеэкрана или жидкостью из горлышка.

За что и платят потом потерей семьи, детей, а
порой и своего человеческого облика.

Мне могут возразить — а сколько же у
нас крутых и уверенных в себе мужчин? Да,
возможно, трагедия в этом и заключается,
что мужчины либо слишком пассивны, либо
слишком доминирующи и агрессивны. Но
если взять таких крутых агрессоров, как
Сталин и Гитлер, то о них пишут, что они
страдали различными фобиями (страхами)
и, скорее всего, эта агрессия и доминирова-
ние — защитная реакция слабого, неуверен-
ного в себе мужчины.

Так каким же должен быть мужествен-
ный, настоящий мужчина? Чтобы ответить
на этот вопрос, обратимся к Библии.

Израильтяне, вышедшие из египетского
рабства, полегли костьми в пустыне. Все,
кроме двоих – Иисуса Навина и Халева. По-
чему? Потому, что только эти двое поверили
не трусливым рассказам, а Божьим обетова-
ниям, а посему имели не духа трусливости,
а Духа Божьего. Их мужество питалось на-
деждой и упованием на Бога.

Мужчина – защитник, первопроходец и
разведчик. Ему часто приходиться риско-
вать и шагать во тьму. Что же ему делать,
шагая во тьму?

Ошибка Адама заключалась в том, что
он отошел от Божьих повелений, растерялся
и бездействовал.

Но настоящий мужчина, столкнувшись с
трудностями, опасностями и неизвестностью,
говорит себе: «Я до конца не знаю, что делать
в этой ситуации, но я знаю, что отступать
нельзя, т.к. позади честь, семья, Отечество, и
поэтому мне необходимо действовать».

Но кто же поможет и поддержит в этой
тьме, опасности и неизвестности?

И тогда настоящий мужчина отвечает:
«Я попробую представить, чего от меня в
данный момент хочет Бог, и я постараюсь
этого достичь, используя всю свою мудрость
и силу, которую Он дает мне».

И последнее. Эгоист, думающий только
о себе, шагать во тьму, опасность и неизвес-
тность не станет. Это сделает тот, кто готов и
может душу свою положить за других лю-
дей. Поэтому настоящий мужчина «долго-
терпит, милосердствует, не завидует, не пре-
возносится, не гордится, не бесчинствует, не
ищет своего, не раздражается, не мыслит
зла, сорадуется истине, всего надеется, все
переносит». И ничего не требует взамен,
кроме взаимной любви. Как здорово знать и
общаться с таким мужчиной! Мне повезло, я
Его знаю! А вы?

Вера ЛЕБЕДЕВА

МУЖЧИНУ!

И
Щ

И
ТЕ...

ЖИЗНЬ.
Инструкция прилагается
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К О Л Л А ЖК О Л Л А Ж
«Если выберешь карьеру военного, то обяза-

тельно станешь генералом, а если пойдешь в
монахи, то в будущем станешь Папой!» — говорила
Пабло Пикассо его мать. Учитель Томаса Эдисона
сказал его матери, что ребенок отстает в развитии,
но она не перестала в него верить. Она забрала
сына из школы и стала учить его сама. А мать Энрико
Карузо претерпевала всяческие лишения, чтобы
платить за его уроки пения, хотя первый его учитель
заявил, что у него плохой голос и нет никаких
музыкальных способностей.

Наша поддержка необходима детям, чтобы
достичь великих целей. Может быть, и в вашем доме
подрастает великий ученый, музыкант, предприни-
матель или политик? Но что делать, чтобы не
навредить, а наоборот, помочь? Ведь чаще всего мы

проходят лабиринт вдвое быстрее, чем «глупые»
(хотя, разумеется, они были совершенно одинаковы-
ми).

Как же на практике использовать «закон
ожидания» на благо ваших детей? Вот что рекомен-
дует Брюс Уилкерсон.

Прежде всего – внимательно наблюдайте.
Замечайте все хорошие поступки. Даже если ваш
ребенок – сущее наказание, вы в конце концов
заметите хотя бы какую-нибудь мелочь, за которую
его можно похвалить.

Затем скажите ребенку о том, что вы заметили
его хороший поступок, и о том, как вам это нравится.
Не скупитесь на выражение сильных чувств, смело
употребляйте слова вроде: «Я восхищен!», «Это
классно!», «Я так горжусь тобой!» и т.д.

Профессор
в вашем доме

видим одно из
двух: одних
детей родители
вместе с
бабушками чуть
ли не с пеленок
муштруют, водят
по репетиторам,
заставляют
добиваться
намеченной
(самими
родителями)
цели и ругают
за каждую
четверку. В
результате
вместо
профессора
вырастает
невротик.
Другой распространенный метод воспитания: «Ах ты,
недотепа! Со своими двойками после школы будешь
волам хвосты крутить!» (меня всегда интересовало,
что же это за профессия).

Как избежать этих крайностей и помочь ребенку
раскрыть свои подлинные способности? Брюс
Уилкерсон, автор книги «Семь Законов Учащегося»,
рассказывает о своем методе, суть которого —
«Ожидайте лучшего!». С тем, как это работает, он
впервые столкнулся, когда сам начал преподавать.
Ему сказали, что из трех его групп одна состоит из
сплошных отличников, очень умных и талантливых
ребят. И действительно, хотя студенты двух других
групп тоже неплохо учились, но «отличники»
демонстрировали просто потрясающие успехи.
Каково же было его удивление, когда в конце
учебного года он выяснил, что произошла ошибка, и
группы были совершенно равнозначны по способно-
стям! Но с этого дня он твердо усвоил, что отноше-
ние учителя имеет огромное влияние на успевае-
мость учеников.

Действительно, как обычно обстоит в школе с
двоечниками? Никому и в голову не приходит, что
они способны получать более высокие оценки – ни
учителям, ни родителям. Американские психологи
провели исследование, в результате которого
выяснилось, что плохих учеников реже спрашивают,
проявляют к ним меньше внимания и реже к ним
обращаются, дают им меньше времени на ответ,
чаще перебивают и критикуют и реже хвалят; когда
трудно решить, какую оценку поставить, ставят
более низкую, реже дают творческие задания,
меньше улыбаются и выказывают заинтересован-
ность и т. д. Ну, и какие у них после этого шансы
лучше учиться?

Да что там дети! Оказалось, человеческие
ожидания влияют даже на животных. В одном
университете студентам раздали крыс и дали
задание научить их проходить через лабиринт. При
этом одной половине студентов сказали, что крысы
очень умные, из специально выведенной породы,
отличающейся повышенной сообразительностью, а
другой – что животные, к сожалению, крайне тупые,
и такими же были их родители. И что же? В конце
эксперимента оказалось, что «умные» крысы

Теперь
следующий
этап. Да,
ребенок
поступил
хорошо, но
неизвестно, как
он будет вести
себя в
будущем.
Скажите ему,
чего вы от него
ожидаете.
Используйте
при этом слова,
открывающие
перспективу:
«становиться»,
«превращать-
ся», «начинать»,
«улучшаться». И

пусть он видит, что вы действительно в этом
уверены.

Учтите, что нет смысла вдохновлять человека на
успехи в том, что ему безразлично. Скажем,
родители Билла Гейтса ожидали, что он, как отец,
станет юристом, а он все свободное время проводил
у компьютера. Дело не в том, чтобы поделиться с
ребенком своей мечтой, а в том, чтобы помочь ему
обрести собственную мечту. Нужно разглядеть в нем
сокровенные стремления, в которых он, возможно,
боится признаться даже самому себе, и перенести
их в область возможного.

Нельзя также формулировать ожидания слишком
конкретно. Если вы скажете: «Я уверен, что с
сегодняшнего дня в твоем дневнике будут одни
пятерки!», это будет скорее сковывать ребенка, чем
добавит ему уверенности. Лучше сказать что-нибудь
вроде: «Я думаю, ты становишься человеком,
который всегда стремится к вершинам!» И, конечно,
необходимо удостовериться, что ваши ожидания
соответствуют его возможностям. Никогда не
обманывайте того, кому вы хотите помочь раскрыть
себя. Никогда не говорите ему чего-то только затем,
чтобы ему было приятно, если в глубине души вы
знаете, что он никогда не сможет этого достичь.

Разумеется, этими рекомендациями нужно
пользоваться творчески. Например, все то же самое
можно сказать не тому, кого вы хотите вдохновить, а
кому-то другому, но так, чтобы он слышал. Записки,
необычные подарки, телефонные звонки – множе-
ство разных способов можно использовать, чтобы
заставить человека поверить в себя. Сам Брюс
Уилкерсон рассказывает, как однажды устроил
праздник своей дочери по поводу… трех подряд
двоек по математике. Праздник был в честь того, что
с этого момента она перестанет получать двойки
(кстати, так и произошло).

А что самое интересное – «метод ожиданий»
универсален, он действует независимо от возраста.
Так что, используя его, можно помочь не только
ребенку, но и взрослому — супругу, родным,
друзьям, подчиненным … в общем, любому
ближнему. Что ж, давайте поможем окружающим
расцвести!

Софья ДРУЖИНИНА

■■■■■ СКАНВОРД

На какие вопросы вы хотели бы найти ответы на страницах издания?

   

   

Как вы оцениваете материалы этого номера?
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Условия лотереи очень просты:
❧❧❧❧❧ Вам достаточно  вырезать этот бланк;

❧❧❧❧❧ ответить на наши вопросы;

❧❧❧❧❧ выслать его по адресу редации.

Сюрпризы с неба ❏ ❏ ❏

Вопрос к Богу ❏ ❏ ❏

Из-под пресса законов ❏ ❏ ❏

Христианство в Индии ❏ ❏ ❏

Невидимый мир ❏ ❏ ❏

Жизнь. Инструкция

прилагается ❏ ❏ ❏

Договор с нечистой силой ❏ ❏ ❏

Ищите... мужчину ❏ ❏ ❏

Професор в вашем доме ❏ ❏ ❏
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     Укажите  следующее:

Пол: ❏ мужск., ❏ женский Образование: ❏ среднее, ❏ технич., ❏ высш.

Возраст: ❏ до 13 , ❏ 13–20, ❏ 20–35, ❏ 35–50, ❏ старше 50

Род занятий:  

Вероисповедание: ❏ православный, ❏ католик, ❏ протестант , ❏ другое  __________

Подробный почтовый адрес: ______________________________________________

________________________________________________________________________________

________________________________________________________________________________

________________________________________________________________________________

________________________________________________________________________________

________________________________________________________________________________

Ф.И.О:  

________________________________________________________________________________
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